
 

ELTERNRAT SEKUNDARSCHULE BONSTETTEN   
3. Elternratsversammlung – Schuljahr 2022 / 2023 

Datum: 24 
Datum:   21.06.2023, 19:00 Uhr  
Ort:  Aula Sekundarschule Bonstetten 
Leitung: Sandra Domeisen 
Protokollführerin:   Delphine Klein 

Anwesend:  VertreterInnen der Schulklassen  
Maja Wallimann, Ferdinand Gramsamer, Diana Huonder, Ricarda Brunotte, Matthias Heimhalt, Simone Trachsler, , 
Andrea Nienaber, Sandra Wiegand, David Schweikert, Elena Och, Lisa Kienast Leins, Peter Brugger, Grit Schade, 
Natasa Mercurio, Nancy Hefti, Michi Scaglioso 

 
 Vertreterin der Lehrerschaft:  Flavia Münchinger,  

Schulleitung: Beate Kuhnt 
Vertreterin der Schulpflege: Marianne Wolfsgruber 

 
Entschuldigt 
 

Manuel Dietrich, Marianne Stettler, Manuela Durante, Angela Ceballos, Daniela Käser, Thomas Lademann,  
Julie Dutfoy Wieser 
 

Unentschuldigt Tatiana Martyakhina, Marie Claire Mirindi, Sibylle Barandun 

____________________________________________________________________________ 
Traktanden  

1 Begrüssung   
Sandra begrüsst alle herzlich, besonders Beate an ihrer letzten ER-Sitzung. 
  

2 Protokoll der ERD-Versammlung 25.01.23 
Angenommen ohne Anmerkungen. Vielen Dank an Delphine fürs Verfassen  

 

3 Informationen aus der Schule 
 

3.1 Schulleitung 

Überarbeitung Regeln Zusammenleben 
a- Hausordnung wird überarbeitet, mit sinnvollen Beispielen von Konsequenzen bei wiederholtem 

Nichteinhalten der Regeln. 
b- Kleiderordnung mit Lehrpersonen / Schülerinnen und Schüler von Schülerrat überarbeitet: neu 

kommt ein "Trainerhosen-Tag" pro Monat. 
Bemerkung ERD: ein Kleiderreglement ist rechtlich nicht bindend. Der Schulleitung ist dies klar. 
Allerdings war bei der Befragung des Elternrats in der ersten ERD-Sitzung die Mehrheit der Eltern 
der Meinung, dass sie Regeln zur Kleidung begrüsst. Der Schülerrat hat das Reglement problemlos 
angenommen. 

c- Einbringen von positivem Verhalten im Kontaktheft ist noch ein offenes Thema 
 
Kommunikations-App: KLAPP 
Der Pilotversuch hat gut funktioniert, aber es braucht noch ein paar Anpassungen, um die App in der 
ganzen Schule einzuführen. Im nächsten Schuljahr soll es so weit sein. Eine Frage ist das Melden von 
Absenzen über die App. Diese müssen per Mausklick ins Lehrer-Office übertragen werden, nur so sind 
alle Lehrpersonen informiert. Das ist eine Herausforderung für Lehrpersonen, welche nicht jeden Tag 
arbeiten. Es werden Lösungen gesucht. Alle Mitteilungen an die Eltern werden über die App laufen.  
 
Kontaktheft: wird künftig viel dünner sein, da ein großer Teil über die App laufen wird. 
 
Neue Schulleiterin: Jeannette Egli hat schon an ihrer ersten Lehrerkonferenz teilgenommen. Sie kennt 
die KLAPP App schon. Sie bringt 12 Jahren Erfahrung als Schulleiterin einer Schule mit Mittel- und 
Oberstufe mit. Beate empfiehlt Sandra ein Treffen nach dem Schulstart. 

 



 

Projektwoche 2024: In der Pfingstwoche wird wieder eine klassendurchmische Projektwoche 
stattfinden.  
Leichtathletik–Tag: ist sehr gut gelaufen, musste kurz wegen starkem Regen unterbrochen werden. 
Wegen Verletzungsgefahr auf der sehr rutschigen Laufbahn, musste der 80 m Lauf abgesagt werden.  
 
3.2.Schulpflege: 
Budget von CH 12 Mio. wurde angenommen. Das Budget stieg wegen zusätzlichen Klassen und 
Lehrpersonen und Mehrkosten für die Sonderschule. Die Schulpflege freut sich auf ein spannendes 
Jahr mit der neuen Schulleitung. Die Schulpflege würde sich sehr freuen über die Teilnahme von mehr 
Eltern an der Schulgemeindeversammlung. Dort wird das Budget diskutiert und von den Anwesenden 
verabschiedet. 
 
3.3.Lehrerschaft 

Unruhe in Team:  
Es gibt viele Wechsel (Pensionierung Schulleitung und Lehrpersonen, Kündigungen). Trotzdem muss 
das Programm weitergehen und diverse Abschlussevents organisiert werden. Die zusätzliche 
Koordination und Organisation bedeutet mehr Arbeit für die Lehrpersonen. 
 
Kommunikations-App: KLAPP 
Es bestehen gemischte Gefühle: manche Lehrpersonen sind begeistert, andere sind sehr skeptisch. 
Flavia ist positiv eingestellt. Der Wunsch der Eltern, die Prüfungen im Kalender in KLAPP einzutragen, 
ist nicht gut angekommen: die Kinder sollen selbständig werden, und sich die Daten selber eintragen. 
Bemerkung Ferdinand: mehr als eine Vereinfachung für die Kinder, war der Vorschlag für die 

Lehrpersonen gedacht, um die Prüfung zu koordinieren. Es soll nicht unbedingt für die Kinder sichtbar 

sein. Flavia, wird das Thema unter diesem Aspekt nochmals an der Lehrerkonferenz einbringen. 
 

 

4 Informationen aus den Ressorts 
4.1 Präsidium 
3 Rücktritte (Sandra Wehrle A1b, Stephanie Carrere C2, Julie Dutfoy Wieser A2d). Dianas Sohn wird 
von A1b in die Klasse B2a umgeteilt. Die zukünftigen Klassen A2b, B2b und C3 haben keine Vertreter. 
Ersatzwahl für Lisa, Ressort ElBi-Morgen. Leider hat sich keine Kandidat:in spontan gemeldet. Die 
offene Position soll in der ersten Sitzung im Schuljahr 2023/2024 besetzt werden. Jahresplanung 
2023/2024 ist bekannt (siehe Anhang). 
 
4.2 Finanzen 
Vom Totalbudget von CHF 3'000 wurden bisher erst CHF 490.35 für interaktiven Elternabend und 
Elterntreffs ausgegeben. Es werden noch weitere Spesen von Anlässen abgerechnet werden, das 
Budget sollte aber eingehalten werden können. 
 
4.3 ElBiMorgen 
Der Creative Break 2023 sollte dazu genutzt werden, neue Leute für das Organisations-Komitee zu 
gewinnen und Ideen auszuarbeiten für den Anlass in 2024. Vorgehen und Zuständigkeit sind – auch 
wegen vielen Rücktritten - nicht ganz klar.  
 
4.4 Projekte / Events 
Rückblick Besuchsmorgen 16.03.23: Gut besucht.  
Rückblick Interaktiver Elternabend 13.04.23: Das neue Format ist gut angekommen, die Themen 
waren gut gewählt und optimal durch die Referentinnen abgedeckt. Der Abend wird mit dem aktuellen 
Format weitergeführt 
Besuchsmorgen, 30.06.23: Delphine übernimmt den Anlass und kontaktiert direkt die 
Schulverwaltung für das Organisieren vom Tisch und Material. 



 

Projektpräsentation 3. Klassen, 30.06.23, 17:00 – 18:00: Natascha und Elena, werden Sandra und 
Delphine unterstützen. Treffpunkt 16:30 im Foyer der 3fach-Turnhalle. Sandra besorgt Getränke und 
Snacks. 
 
4.5 Berufsfindung 
Vier Klassen wünschen sich Unterstützung für die Übungs-Bewerbungsgespräche durch Eltern. Die 
Klasse C2 hat die Gespräche mit der Unterstützung von Pro Juventute durchgeführt, Herr Diener hat 
selber Eltern seiner Klasse organisiert.  
 
Matthias koordiniert die Aktion mit Herrn Bärtsch, dem Teamleiter der 2. Klassen. Er wird alle Eltern 
anschreiben, welche sich auf dem Ressourcenblatt zur Verfügung gestellt haben. Zusätzlich wird 
noch ein Aufruf an die Eltern der 2. Klassen versandt, um noch mehr Eltern zu gewinnen und so den 
Jugendlichen eine möglichst gute Vorbereitung bieten zu können. Simone, Lisa, Sandra und Elena 
machen gerne auch mit. 

 
 
5 Elterntreffen: Organisation durch Elternrat-Delegierte 

1. Klassen: Februar / März 2023: Rückmeldungen 
 
Jugendplus als Treffpunkt ist sehr gut angekommen. Die Verantwortlichen konnten das Angebot für 
die Jugendlichen vorstellen und die Eltern hatten die Gelegenheit, den Raum zu sehen. Das Team 
ist unkompliziert, die Leidenschaft für unsere Jugendlichen spürbar. Die Beteiligung an den Eltern-
Treffs hält sich in Grenze (4 bis 14 Anwesende). Der Austausch und das Kennenlernen sind aber 
wertvoll für die Eltern, die kommen. 
 
2. Klassen: April / Mai / Juni 2023: Rückmeldungen 
 
Sandra und Sandra haben einen Anlass organisiert, es kamen 12 Eltern zusammen. David und Lisa 
werden den Lehrerabschied am 11. Juli organisieren. Beate bedankt sich dafür und wird prüfen, dass 
die organisatorischen Details geklärt sind. 
 
3. Klassen: kein Bedarf für einen Elterntreff dafür Vorbereitung von Abschieds-Anlässen (Brunch, 
Apéro oder anderes sowie Geschenke.) 
Der Vorplatz und das Foyer der Sek können für solche Anlässe reserviert werden. Die Reservierung 
läuft über die Schulverwaltung. 

 
7 Planung 1. Klass- Elternabend, 05.09.23 

- Neugestaltung Flyer durch Diana Huonder. Herzlichen Dank dafür. 
- Präsentation Elternrat am Elternabend: Beate fand das eine gute Idee. Muss mit Jeannette Egli 

besprochen werden. 
- Ressourcenblatt: wird nicht mehr am 1-Klasse Elternabend verteilt. (Trennung Delegierte Elternrat 

/ Berufsorientierung). 
- Wahl Delegierte Elternrat 1. Klasse: Ideen für Motivation: die meisten Eltern kennen die 

Elternmitwirkung aus den Primarschulen und wissen, was es ist. Wir sollten darauf aufmerksam 
machen, was es bedeutet, wenn die Klasse mit keinen Delegierten vertreten ist. (fehlende 
Information, weniger Austausch betreffend Berufswahl). Vorteile: Möglichkeit, hinter die Kulisse 
der Schule zu schauen und das Schulsystem besser kennenzulernen, Austausch mit anderen 
Eltern, zusätzliche Infos, weil Kinder nicht mehr so viel zuhause erzählen, Einbringen von Ideen 
für die Themen Berufsfindung, Pubertät etc. Hinweis auf Zeitaufwand für die Kommunikation mit 
der Klasse, Eltern-Treffs und 3 Sitzungen im Jahr. 

- Herr Rutz wird der Teamleiter der 1. Klassen im nächsten Schuljahr. Sandra wird Kontakt 
aufnehmen betreffend Wahl Delegierte Elternrat. 



 

- Give Away:  Tee wurde als eher frauenorientiert empfunden. Alternative Ideen: Traubenzucker, 
Muesliriegel, Guetzli, Biberli. Oder ein Adapter USB C als Zeichen für Verbindung/Kommunikation. 
Sandra organisiert. 

 

8 Anliegen aus den Klassen 
 
Twint statt Bargeld:  
Beate empfiehlt, dieses Thema mit der neuen Schulleiterin anzuschauen. Herausforderung: wie wird 
das Geld auf eine Klasse verbucht? Benötigen die Lehrpersonen Bargeld für gewisse Projekte? Wie 
wird das Geld verbucht?  
 
Zweite Klassen: Ablauf Berufsorientierung war nicht optimal: Gespräch mit Maria Gutknecht, 
Teamleiterin 1. Klassen wurde gesucht und Vorschläge eingebracht. Ablauf für das kommende 
Schuljahr wurde angepasst. 

 
Newsletter (A1b): Für bessere Lesbarkeit: Newsletter für Mail optimieren anstatt als PDF-Anhang. 
Entscheid der neuen Schulleitung – evt. Versand per KLAPP. 

 
Reanimation durch Kinder (Klasse B1a) www.kids-save-lives.ch: Schülerinnen und Schüler 
werden zu Lebensrettern. Beate empfiehlt, dieses Thema mit der neuen Schulleitung im nächsten 
Schuljahr anzuschauen. 

 
Absenzen 
Wie werden kurze Absenzen (z.B. für Besuch Kieferorthopäde) gehandhabt? Es gilt das Gesetz der 
Volksschule: wenn an einem Halbtag mehr als 50 % des Unterrichts versäumt wurde, gilt der Halbtag 
als Absenz. Schnuppertage und -lehren gelten nicht als Absenzen, wenn es ein Schnupperzeugnis 
gibt. Das Thema wird von den Lehrpersonen sehr unterschiedlich gehandhabt. Wird beim nächsten 
Lehrer-Konvent nochmals adressiert. Eltern bitte im Zeugnis prüfen. 

 
Escola App 
Frage vom ERD: es gibt eine App, auf welcher die Noten eingetragen und für die Eltern sichtbar 
gemacht werden. Gemäss Beate handelt es sich um die App Escola. Diese wurde bewusst nicht 
gewählt, weil diese Kommunikation von Noten nicht ins Schulkonzept passt. 
 

9 Diverses 
Eltern-Engagement  
Viele ERD sind enttäuscht über die mageren Rückmeldungen von Eltern auf Fragen, Treffen und 
Versand von Infos. Liegt es an der COVID Pause? Liegt es an der Sprache? Es wird überlegt ob, 
man einen Teil der Kommunikation (Flyer) übersetzen sollte. Beate hat in den letzten 9 Jahre keine 
negative Entwicklungen im Eltern-Engagement festgestellt. Sie findet im Gegenteil, dass sich der 
Austausch mit den Eltern in den letzten 2 - 3 Jahre sehr positiv entwickelt hat. Die Kinder wachsen 
und werden selbständiger, und die Eltern sind weniger involviert. Das ist gut so, es gibt auch keine 
Beschwerden von den Eltern über fehlende Kommunikation und Austausch. Sie findet, wir können 
sehr zufrieden sein. 
 
Beruf Kickoff Lehrstellensuche 
Der Event hat Mitte Mai stattgefunden und war ein Erfolg. Brigitte Wagner vom BIZ hat einen sehr 
guten, zusammenfassenden Vortrag gehalten. (auf der Homepage der Schule zu finden). Die 
anwesenden Schüler:innen fanden die Inhalte eher langweilig, vieles waren Wiederholungen. Der 
Event wird wieder stattfinden am 16. Mai 2024.Der Fokus liegt bei den Eltern, die Jugendliche werden 
fakultativ eingeladen, und wir werden eine neue Beraterin kennenlernen, da Frau Wagner das BIZ 
Urdorf verlässt. 
 

  



 

Aurevoir 
Lisa wird nach 10 Jahren Engagement im Elternrat der Primarschule und Sek mit einem kleinen 
Präsent verdankt und verabschiedet. 
 
In Namen aller Eltern überreicht Sandra Beate ein Geschenk und bedankt sich für die gute und 
angenehme Zusammenarbeit und wünscht ihr alles Gute für den verdienten Ruhestand. Beate war 
selber ERD in Hausen a.A. Sie findet es wichtig, dass es einen Austausch mit den Eltern gibt. und 
bedankt sich für ebenfalls für die gute Zusammenarbeit mit wertschätzenden Eltern. 

 

10 Nächste Delegiertenversammlung: 08.11.23, 19:00 Uhr, Aula Sek Bonstetten 
 

11  Ende der offiziellen Sitzung: 20:33 
 

12 Apéro Im Schluck 




